

Turm und Brunnen

Tower and Well

Das untere Drittel des heutigen Aussichtsschosses gehört zum mittelalterlichen Burgheld, im Grundriss hat er einen markanten Grat auf der nach Südosten weisenden Hauptangriffsebene. Der weithin sichtbare Turm war Symbol für die Macht der Landesherren; vielleicht diente er als letzter Zuflucht bei einer Eroberung der Burg. Die innen liegenden Räume waren mit Treppen oder Leitern verbunden. Eine außen angebrachte Treppe – vermutlich aus Holz – führte bis zum ersten Obergeschoss.

Der heutige 37 m hohe Turm ist ab 1842 auf den Ruinen des ursprünglichen Burghelds errichtet worden. Er erhielt eine Galerie und als Bekrönung einen Zinnenkranz. Das Sockelgeschoss blieb erhalten.

Der 6 m tiefe Brunnen gehört zur mittelalterlichen Burg. Für die Wasserversorgung gab es erst seit dem 16. Jahrhundert Zisternen und seit dem 17. Jahrhundert eine Wasserleitung über den Kamm des Bergfrieds. Bis dahin mussten Bauern das Wasser für Mensch und Tier auf die Burg liefern.

Um 1940 wurde der Brunnen zugeschnitten, das darüber stehende Brunnenhaus abgebrochen. Ab 1833 haben Gefangene ihren Keller leer geräumt. Der heutige Brunnenkopf und das Dach mit der Seilwinde sind 1967 ergänzt worden.

The bottom third of today's panorama tower was part of the medieval keep. Its ground plan has a marked V-shaped projection in the southwest face, the side that was most exposed to attack. The tower was visible from far and wide, and was a symbol of the power of the local lords. Perhaps it also served as a final refuge in the event of the castle being captured. The rooms inside it were accessible by stairs or ladders. The outside stairs – probably made of wood – only reached up as far as the first floor.

The present tower is 37 metres in height and was erected from 1842 over the ruins of the original keep. It was crowned by a gallery topped with battlements. The lower section of the keep was preserved and incorporated into the tower.

The well is 6 metres deep and was part of the medieval castle.

Only from the 16th century were cisterns constructed in order to secure the water supply. In the 17th century a water pipeline was built across the ridge of the hill. Before that farmers had to deliver water for the castle.

The well was filled in about 1740, and the well house over it demolished. Prisoners then cleared it again from 1833. The wellhead and the roof with the winch were added in 1967.



Stele

480

Turmverlies
Tower Prison

1600

200

80

Fundament
mit Ankerkorb